

Al día

Instagram Facebook Twitter | @aldiaaconcagua
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

www.ald.cl Diciembre 2021 Máx.36-Min.16° Edición N° 124 Gratis

¡UF... QUE CALOR!

EL VALLE DE ACONCAGUA SE ENCUENTRA EN ALERTA TEMPRANA PREVENTIVA POR LAS TEMPERATURAS EXTREMAS QUE AFECTAN AL VALLE. LOS TERMOMETROS ALCANZARON TEMPERATURAS SOBRE LOS 38 GRADOS.

Establecimientos
de Los Andes con
sello covid

Firman convenio
entre municipalidad
y museo de
San Felipe

Becas de educación
superior en
San Esteban



Impulsar el **desarrollo sustentable** del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.



... es viajar con agrado

La Cultura se vive en Catemu



En el marco de la celebración de los 130 años de Catemu, la municipalidad ha querido que la cultura sea parte de los festejos. Es por esto que, tendrán 4 obras de teatro de renombre nacional, las cuales se presentarán en el centro de la comuna y en distintos sectores rurales. Se trata de “Teatro Bajo las Estrellas” con una puesta en escena de gran nivel, GRATUITA y al aire libre, para que todos los vecinos y vecinas disfruten la magia del teatro.

Las fechas y horarios se encuentran en las redes sociales del municipio.



Firma de Convenio formaliza subvención municipal al Museo de Historia y Arqueología de San Felipe

Este lunes 20 de diciembre la Municipalidad de San Felipe marcó un precedente para el funcionamiento del Museo de Historia y Arqueología de San Felipe, tras firmar un convenio de colaboración con la Sociedad de Historia y Arqueología de Aconcagua, en el cual, la casa edilicia formaliza la subvención que mensualmente favorece el funcionamiento del recinto ubicado en Freire 12.

Más allá de que la firma sea sólo simbólica, pues desde un principio, la administración encabezada por la Doctora Castillo asumió el compromiso de continuar con las prestaciones realizadas por alcaldes anteriores, Adela Cubillos Meza, presidenta de la Sociedad de Historia y Arqueología de Aconcagua y directora del Museo de San Felipe, valoró la tranquilidad que le entrega a su equipo tener este documento como respaldo.

“Es un tremendo paso para nosotros, en el sentido que siempre hemos tenido la ayuda de la Municipalidad, desde el año 93, al margen de los cambios de alcalde, nunca ha dejado de apoyarnos, pagando el arriendo de la casa, luz, agua, teléfono, secretaria y ahora contratando otra persona, pero cada año estábamos preguntándonos, qué pasará el año siguiente y por eso necesitábamos esto, principalmente para estar tranquilos”, destacó Cubillos.

La alcaldesa Carmen Castillo Taucher, se mostró muy complacida de poder formalizar el apoyo que el municipio le entrega al museo, afirmando que “esta entidad lleva 75 años y nosotros acá tenemos un valor enorme, para nosotros es importante poder validarlo con un convenio que da el respaldo de que este municipio se hace cargo también, en todo lo que se necesite para impulsarlo y reimpulsarlo también”.





SOFIA EDICIONES

- REVISTAS Y DIARIOS
- EDICIÓN Y PUBLICACIÓN DE LIBROS
- WEB Y REDES SOCIALES
- DISEÑO
- ARTÍCULOS PUBLICITARIOS

 @EditorialSofia

SOFIA EDICIONES

¿QUIERES PUBLICITAR CON NOSOTROS?

Esríbenos a contacto@diarioaldia.cl

Los Andes certifica a todos sus establecimientos municipalizados con sello COVID-19

Es el primer municipio en la provincia en alcanzar este logro.

En total, fueron 14 establecimientos educacionales y tres jardines infantiles de la Red Municipal de Los Andes que lograron sello COVID -19 por parte del IST, agencia Aconcagua, al cumplir con un instrumento unificado que definió la Seremi de Salud y la Dirección del Trabajo para la verificación del cumplimiento de 27 puntos considerados por la lista única de fiscalización del plan paso a paso.

Gracias a este cumplimiento se logró la apertura escalonada de jardines, escuelas y liceos, una vez anunciado el retorno seguro por parte del Ministerio de Educación. En ese momento, comenzó un largo proceso por habilitar de manera óptima y segura cada uno de los establecimientos educacionales, tanto para los estudiantes como para toda su comunidad educativa.

Para tales efectos, el DAEM contó con apoyos y alianzas que han facilitado un entorno seguro y una implementación exitosa de las medidas y los protocolos respectivos, a través de la capacitación, el acompañamiento y la evaluación de las mismas, al interior de los establecimientos educacionales, como por ejemplo el equipo del IST y también la Seremi de Salud.

En la ceremonia de certificación, el alcalde Manuel Rivera, sostuvo que “estamos muy orgullosos porque han sido dos años complicados y el sistema municipalizado de educación está cansado, pero con la frente en alto. Hemos salido adelante gracias al trabajo colaborativo de empresas como el IST y la Seremi de Salud”.

Marcela Bugueño, agente zonal IST dijo que “este un gran logro para el municipio de Los Andes que se consiguió gracias al trabajo mancomunado de sus equipos”.

Por su parte, para Ximena Rodríguez, directora (AF) de la Escuela Valle Andino esta certificación es la culminación de un largo y comprometido trabajo. “Es importante porque es la culminación del trabajo que se ha hecho en conjunto entre salud y educación. Tengo que agradecer el trabajo de la coordinadora Paula Smith, quien hizo operativo todo el tema de protocolo y gracias al cumplimiento de esto, nuestra comunidad educativa está bien”.

Marisol Gálvez, directora de la Escuela Ignacio Carrera Pinto enfatizó sobre este logro: “este es el resultado de una colaboración estrecha entre el IST con el DAEM. Hay que destacar que este DAEM tiene entre sus profesionales una prevencionista de riesgo, quien nos asesoró tanto en los protocolos, ayudándonos a llegar a esta certificación”.



Alumnos y alumnas de la Escuela Comunal de Fútbol de Calle Larga participaron de charla y entrenamiento con el ex futbolista y seleccionado nacional, Sergio “Superman” Vargas.

Las y los niños recibieron obsequios e indumentaria deportiva de parte de la empresa automotriz Hino.

En el Estadio Municipal de Calle Larga se llevó a cabo la charla y entrenamiento en el que participaron las y los niños pertenecientes a la Escuela Comunal de Fútbol de Calle Larga. Instancia que estuvo liderada por el ex arquero y seleccionado nacional, Sergio “Superman” Vargas, quien compartió experiencia y consejos con los pequeños futbolistas.

Actividad que estuvo a cargo de la Municipalidad de Calle Larga y la Empresa Hino, quienes además premiaron a los participantes con obsequios y artículos deportivos.

“Queremos fomentar el deporte cada día más de esta manera. Estamos muy agradecidos y queremos felicitar a los niños y niñas que participan de la Escuela”, señaló la alcaldesa Dina González Alfaro.

Por su parte, el ex futbolista e ídolo del club de fútbol Universidad de Chile, Sergio Vargas, señaló que “el deporte acerca a una vida sana y te aleja de la droga y delincuencia. Este tipo de actividades sirve para promover el fútbol y sobre todo la integración entre chicos y chicas”

Pese al calor, los y las pequeñas que conforman la Escuela Comunal de Fútbol, jugaron un partido mixto, el que estuvo dirigido por los profesores Alejo Rodríguez, Ricardo “manteca” González y Luis “piñisco” Gormaz.

Los entrenamientos de la Escuela Comunal de Fútbol de Calle Larga, se llevan a cabo los martes y jueves a las 18 horas en el Estadio Municipal.



Más de 130 estudiantes fueron beneficiados con Beca de Educación Superior entregada por el municipio

En el marco de las celebraciones del mes aniversario, se realizó una ceremonia encabezada por el Alcalde Christian Ortega, ocasión en la que les entregaron el certificado que los acredita como beneficiarios de este apoyo municipal.

Con el objetivo de apoyar a las familias sanestebinas, el Municipio hizo entrega de certificados que acreditan que son beneficiarios de la Beca San Esteban a 130 jóvenes que cursan sus estudios superiores, aporte económico que, en comparación a las últimas ediciones, incrementó el valor, llegando a \$100 mil pesos para cada uno.

En una emotiva ceremonia, desarrollada en la Plaza de Armas de la comuna, y que contó con la presencia del Alcalde Christian Ortega, los concejales, los beneficiarios y sus familiares, se destacó el compromiso de la actual administración por acompañar a los estudiantes de la comuna, sobre todo en momentos tan complejos como los que se están viviendo debido a la pandemia.



Andina inició pruebas del funcionamiento de su nuevo sistema Traspaso

Un importante hito concretó recientemente División Andina de Codelco, al iniciar las pruebas con carga de mineral en los equipos que forman parte de su proyecto Traspaso. La iniciativa que consideró una inversión de US\$ 1.326 millones, busca extender en 30 años la producción de este centro de trabajo ubicado en el Valle de Aconcagua.

Ubicado a 3.500 metros sobre el nivel del mar en medio de la Cordillera de Los Andes, el nuevo sistema Traspaso Mina-Planta implica que los más de 50 equipos que actualmente se utilizan en el proceso de chancado y transporte de mineral, serán reemplazados por un solo sistema de 15 equipos. “De esta forma, disminuimos la exposición al riesgo de las personas y facilitamos la operación y mantención”, explica Rodrigo Barrera, gerente general de Codelco Andina.



Lukitas
DISTRIBUIDORA

6LT DETERGENTE MATIC VERDE 5 LITROS	5LT DETERGENTE MATIC AZUL 5 LITROS	2LT LAVAJOSAS 2 LITROS	5LT LAVAJOSAS 5 LITROS
\$2.000	\$1.800	\$1.000	\$2.000
2X \$3.000			
2LT LIMPIA PISOS 2 LITROS	5LT LIMPIA PISOS 5 LITROS	5LT CLORO 5 LITROS	2LT CLORO GEL 2 LITROS
\$1.000	\$1.800	\$1.200	\$1.000
5LT PINTURA DE PISOS 5 LITROS	2LT PINTURA DE PISOS 2 LITROS	5LT LIMPIAVIDRIOS DESENGRASANTE Y SACA SARRO 1 LITRO	NOVA 100 MTS
\$3.500	\$1.500	\$1.000	\$1.800
5LT SUBACZANTE 5 LITROS	2LT SUBACZANTE 2 LITROS	PAPEL HIGIENICO 300 MTS	CONFORT 30 MTS DOBLE HOJA
\$2.000	\$1.000	\$1.500	\$1.100

PREFIERE ECONOMÍA Y CALIDAD

DISTRIBUIDORA LUKITAS Y CIA
GUAYANAS 372 CENTENARIO
LOS ANDES - +569 6494 1640

CURIMON JUNTO A CARABINEROS



Todo lo que necesitas
en un solo lugar

www.mimol.cl • Mi mall online

Servicio de Salud de Aconcagua se capacita para mejorar atención de pacientes con Ataque Cerebrovascular (ACV)

No discrimina género, edad o condición social, y presenta altas tasas de mortalidad y discapacidad, tanto en Chile como el resto del mundo. Los ataques cerebrovasculares (ACV) son una amenaza para la vida de las personas y una enfermedad que merece toda la atención de la red de salud pública de la región de Valparaíso.

A raíz de un análisis de las brechas a reducir en el acceso a especialistas neurólogos para la atención del ACV, así como un mejor manejo en términos de velocidad del diagnóstico y tratamiento, sobre todo en los servicios de urgencia y hospitalizados (medicina y unidad de paciente crítico), el Servicio de Salud de Aconcagua realizó una serie de capacitaciones para el personal médico y de enfermería de los Hospitales San Camilo de San Felipe, San Juan de Dios de Los Andes, San Antonio de Putaendo y San Francisco de Llay Llay.

La iniciativa se diseñó en dos tandas: la primera incluyó a profesionales de la red de urgencia de los cuatro establecimientos de salud de Aconcagua, además de todos los SAPUS, SUR, SAR y SAMU de la zona.

La segunda capacitación incorporó a los servicios hospitalarios, es decir, medicina de los mencionados recintos, la unidad de paciente crítico del Hospital San Camilo de San Felipe -que tiene mayor experiencia con este tipo de pacientes- y la UPC del Hospital San Juan de Dios de Los Andes.

“Estas acciones, que nacen desde la unidad de Neurología, son importantes porque mejoran la atención de los pacientes con ataques cerebrovasculares, sobre todo en la etapa aguda de la enfermedad, ya que se sabe de sobremanera que el resultado del tratamiento depende de cuán rápido se instale la terapia”, explica el Dr. Sergio Legua, neurólogo del Hospital San Camilo.

Las diferentes instrucciones se llevaron a cabo en diversas fechas de noviembre y finalizaron a inicios de este mes, con tres sesiones en cada capacitación: dos días de charlas online en vivo y un tercer día de actividad práctica con simulaciones, en donde se trabajó en conjunto con los profesionales de la [Iniciativa Angels](#), cuya misión es mejorar el tratamiento del ACV a nivel internacional, asegurando que las personas obtengan la atención adecuada, en el momento oportuno y en el lugar correcto.

“Es necesario que todos los eslabones de la cadena estén alineados, desde el personal pre-hospitalario, médicos, enfermeros de urgencia, especialistas neurólogos, técnicos paramédicos, tecnólogos médicos y otros profesionales, para lograr un trabajo conjunto y con ello mejorar la calidad, los tiempos de atención y disminuir las secuelas de nuestros pacientes con ACV”, puntualizó el Dr. Legua.



Consigue la piel

del Uní Uní



Sede del Club, Benigno Caldera,
Parrasia, San Felipe

